

**Stellungnahme
zum Bericht des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Ammerland
über die Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2008**

Zu den in der Kurzdarstellung aufgeführten Prüfungsbemerkungen nehmen wir wie folgt Stellung:

- Zu 1. Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2008 wurde erstmals mit der Finanzsoftware „mps“ erstellt. Die Gruppierungsübersicht konnte mit dem neuen Programm noch nicht erstellt werden. Dem Rechenschaftsbericht zum Jahresabschluss wurde die entsprechende Übersicht jedoch beigelegt.
- Zu 2. Parallel zur Erstellung des Jahresabschlusses wurde die Doppik eingeführt. Eine fristgerechte Erstellung des Jahresabschlusses war daher nicht möglich.
- Zu 3. Es wird künftig verstärkt darauf geachtet, dass die noch nicht beordneten Bestände auf den Vorschuss- und Verwahrkosten von den Fachämtern bestätigt und begründet werden.



Dr. Schilling
Bürgermeister